
◆会長　辻 博智　　◆幹事　佐藤 正晴

　先週末鹿児島中央ＲＣの４名が来鶴されました。初日に庄内ざっこさんにて有志による懇親食事会、

２４日には懇親ゴルフコンペ、ピノ・コッリーナでの懇親会、そして両日の２次会はシュールさんに

お世話になりました。

　あくまでも本来の目的は「南洲神社」訪問であり、段取りをしていただいた鈴木孝純さんには大変

なご苦労をお掛けしました。本当にお疲れさまでした。皆様の席に鹿児島中央ＲＣの方々からいただ

きましたお土産をお配りしておりますのでお召し上がりください。

　さて先日弊社事務所に鶴岡警察署の方が来て、設置している防犯カメラの映像を見せてもらえないかと依頼がありました。

４日前の映像を確認したいらしく協力をしたところ、これほど鮮明な画像なので分析に役立ちますと言っていただきました。

この防犯カメラは致道博物館前にあるエスパーさんで取り扱いしております。価格的にもそれほど高くなくコスパもいいの

で、皆様の事務所・ご自宅にも設置のご検討をしてみてはいかがでしょうか。

　このところ弊社のお客様より問合せや質問が増えてきた事が２つほどあり、皆様の会社にも関連する事ですのでご紹介

いたします。

　来年10月よりインボイス制度が開始されます。これについては数年前よりアナウンスされ既に「適格請求書発行事業者」

の届け出申請が済んでいる会社がほとんどだと思います。

　インボイス制度は請求書や領収書の明細毎に税率が判断できるように明記し、合計欄へ税率毎の課税対象額と消費税額

を明記する事が義務付けられます。ほとんどの方々は既に対応済みかと思いますが、2023年10月以降は「適格請求書発行

事業者登録番号」を併記することになります。これが会計処理に影響する部分になり、消費税免税業者のフリーランスや

一人親方などとの取引で受領した請求書や領収書に「登録番号」がないため、支払いした消費税を仮受消費税と相殺でき

なくなり、発注者側に売り上げに対する消費税がそのまま負担義務が発生します。発注者側の負担が多くなります。

　今までは免税業者の場合、消費税を付加した請求書を発行し、その消費税は益税として利益に回すことが出しました。

来年10月以降は免税業者との取引は、発注者側の納税負担が大きくなるため取引自体を見直されることが出てくるかも

しれません。免税業者も「適格請求書発行事業者」の登録をおこなえば問題はないのですが、その場合は消費税納税義務

が発生する事になります。今まで益税として処理していた部分をキッチリと納税する事になります。

　また、個人事業主の飲食店などの場合も同様の扱いとなります。今まではお客様が領収書をもらって交際費として会社

の会計処理していた場合も「登録番号」のない店の場合は会計上、仮払消費税として相殺できなくなるので問題になるか

もしれません。パソコンのシステムで請求書や領収書を発行している企業さんは、早めのシステム変更等の対応が必要と

なると思います。

　もう一つは2024年1月より「電子帳簿保存法」完全義務化が始まります。本来であれば今年1月より施行されるはずでし

たが、あまりにも世の中に認知されておらず急遽昨年12月に施行１か月前になってから２年間の猶予期間(実質の延期)に

なりました。

　最大の目的はペーパーレス化を目的としていますが、その中でも多くの企業に影響を与えるものが、ＰＤＦ化された請

求書をメール添付や、Webサイトからダウンロードしたものをプリンターで印刷して「紙」で保管する事が出来なくなり

ます。契約書や領収書も同様の扱いになります。
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地区方針　　　「ロータリーに夢を持って 行動しましょう！！」

会 長 挨 拶



　メールの添付ファイルや、ダウンロードされた請求書等には、ライセンスを持った機関・団体のタイムスタンプが付与

された状態でパソコンなどのデジタル機器内でデータとして保管して置くことが必要になります。このタイムスタンプと

は、その日時にその文書が存在したことを示すデータであり、改ざんなどが出来ないようになっております。（遡って

先々月の日付で請求書をもらうなどの運用が出来なくなる可能性があります）今後どのような仕組みで運用がおこなわ

れるか注意が必要です。

　また紙ベースの請求書や領収書等も電子化（スキャナ等でデータ化）することが必要になってきます。（一部猶予期間

もあるようですが）データ化してどこのフォルダを見れば内容を確認できるか一覧表などを作成して管理する必要もある

ようです。

　この改正は会社の規模を問わず対応が必要になりますので早めの対応が必要になります。

これらの詳しい内容については税理士さんや、商工会議所等のセミナー等で学ぶ機会が増えてくると思いますのでキッチ

リと把握することが必要です。

・「ロータリーデー」海岸清掃活動のお知らせ １０月２日(日)　１０時３０分～

浜中あさり海水浴場

・来週１０月３日例会終了後　地区補助金事業　食文化フォトコンテストの準備手伝い

・１０月１７日(月)　たちばなや　夜例会　詳細は後日連絡します

・地区大会のご案内 １１月１２日(土)・１３日(日) 東京第一ホテル鶴岡／荘銀タクト

・「祝 酒井家庄内入部４００年特集」広告掲載のお願い１０月４日(火)付予定　荘内日報

・鶴岡ＲＡＣ　１０月第一例会　　マリエッタ送別会のご案内 １０月５日(水)　１９：００～

東京第一ホテル鶴岡２Ｆ　鶴の間 登録料　６，０００円

米山奨学生　メントン さん

　鶴岡ＲＣ　地区大会実行委員長

　佐藤 友行 君

・鈴木 孝純 君 鹿児島中央ＲＣの来鶴でＲＣの友好を再認識するとともに、西ＲＣの団結力を強く感じました。

・阿部 悦子 君 南洲神社へ結城さんと行く予定でしたが都合によりキャンセルしてしまい申し訳ありませんでした。

・佐藤 友行 君 地区大会よろしくお願いします。

・今間 勝見 君 地区大会の成功を願っています。

・本間 千佳子 君 先週の鹿児島中央ＲＣの方々の来鶴の際にはお店をご利用いただきありがとうございました。

・村田 久志 君 カビ島中央ＲＣとの親睦コンペご協力ありがとうございました。

・渡部 吉春 君 米山奨学生メントンさんスピーチありがとうございました。今後も例会に来てください。

・辻 博智 君 鹿児島中央ＲＣの来鶴での皆様のご協力に感謝します。メントンさんスピーチありがとうございました。
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